

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai Peningkatan Indeks Pembangunan Manusia yang dipengaruhi Dana Alokasi Umum dengan Pertumbuhan Ekonomi sebagai variabel intervening pada Kabupaten dan Kota di Provinsi Jawa Barat periode 2019-2021, maka peneliti menarik kesimpulan sekaligus memberikan saran sebagai berikut:

- 1) Dana Alokasi Umum berpengaruh dan signifikan terhadap Indeks Pembangunan Manusia dengan hubungan korelasi yang cukup dan bersifat negatif pada Kabupaten dan Kota di Provinsi Jawa Barat. Jika Dana Alokasi Umum menurun maka Indeks Pembangunan Manusia juga akan mengalami penurunan begitu pun sebaliknya. Penurunan Indeks Pembangunan Manusia dengan indikator Umum Harapan Hidup (UHH), Angka Melek Huruf (AMH) dan Produk Domestik Bruto (PDB) perkapita karena pada tahun yang bersangkutan terjadinya kondisi pandemi covid-19 yang tidak diduga sebelumnya sehingga tidak adanya suatu persiapan yang akan dijadikan sebagai acuan jika terjadi kondisi permasalahan tersebut, juga karena perlambatan perekonomian global yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi daerah.
- 2) Dana Alokasi Umum tidak berpengaruh signifikan terhadap Pertumbuhan Ekonomi dengan hubungan korelasi yang cukup dan bersifat negatif pada

Kabupaten dan Kota di Provinsi Jawa Barat. Jika Dana Alokasi Umum menurun maka Pertumbuhan Ekonomi juga akan menurun begitu pun sebaliknya. Penurunan Pertumbuhan Ekonomi karena pada tahun yang bersangkutan terjadinya kondisi pandemi covid-19 yang tidak diduga sebelumnya sehingga tidak adanya suatu persiapan yang akan dijadikan sebagai acuan jika terjadi kondisi permasalahan tersebut, juga karena perlambatan perekonomian global yang mempengaruhi aktivitas masyarakat dalam menunjang pertumbuhan ekonomi daerah.

- 3) Pertumbuhan Ekonomi secara parsial berpengaruh positif dan tidak signifikan terhadap Indeks Pembangunan Manusia dengan hubungan korelasi yang sangat lemah dan bersifat positif pada Kabupaten dan Kota di Provinsi Jawa Barat. Jika Pertumbuhan Ekonomi meningkat maka Indeks Pembangunan Manusia juga akan meningkat begitu pun sebaliknya. Penurunan Indeks Pembangunan Manusia dengan indikator Umum Harapan Hidup (UHH), Angka Melek Huruf (AMH) dan Produk Domestik Bruto (PDB) perkapita karena pada tahun yang bersangkutan terjadinya kondisi pandemi covid-19 yang tidak diduga sebelumnya sehingga tidak adanya suatu persiapan yang akan dijadikan sebagai acuan jika terjadi kondisi permasalahan tersebut, juga karena perlambatan perekonomian global yang mempengaruhi pertumbuhan ekonomi daerah.
- 4) Dana Alokasi Umum tidak berpengaruh terhadap Indeks Pembangunan Manusia melalui Pertumbuhan Ekonomi secara tidak langsung. Sehingga dapat dikatakan bahwa Pertumbuhan Ekonomi tidak mampu memediasi

hubungan Dana Alokasi terhadap IPM. Tidak berpengaruhnya Dana Alokasi Umum melalui Pertumbuhan Ekonomi terhadap peningkatan IPM dalam penelitian ini diketahui bahwa alokasi terbesar dari DAU berada pada bagian belanja pegawai daripada pengeluaran untuk peningkatan pelayanan yang meningkatkan kesejahteraan masyarakat.

5.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka penulis memberikan beberapa saran sebagai berikut:

5.2.1 Saran Praktis

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka saran yang dapat diberikan antara lain sebagai berikut:

- 1) Mengingat pentingnya alokasi Dana Alokasi Umum (DAU) dalam bidang layanan, peningkatan kualitas, dan standar pendidikan kehidupan masyarakat, diharapkan agar pemerintah daerah mampu mengelola Dana Alokasi Umum secara lebih bijak sesuai dengan fungsinya masing-masing menurut peraturan pemerintah atau undang-undang serta pengawasan yang lebih baik agar tidak terjadi penyimpangan penggunaan dana yang mengakibatkan alokasi DAU untuk manfaat masyarakat menurun sehingga tidak dapat berkontribusi positif terhadap peningkatan IPM. Selain itu, perlu adanya menggali potensi setiap daerah yang memberikan manfaat jangka panjang bagi publik melalui pembangunan sarana dan prasarana serta infrastruktur di sektor pendidikan, kesehatan dan pendapatan

sehingga pemerintah daerah dapat mandiri dan tidak terlalu bergantung pada pemerintah pusat.

- 2) Penurunan ekonomi akan menghambat pertumbuhan dan pembangunan daerah walaupun pertumbuhan ekonomi bukanlah satu-satunya yang menentukan meningkatnya Indeks Pembangunan Manusia tetapi pertumbuhan ekonomi memiliki peran penting dalam meningkatkan Indeks Pembangunan Manusia karena merupakan faktor utama yang dapat memberi akses terhadap meningkatnya kualitas bidang pendidikan dan kesehatan. Oleh karena itu, diharapkan pemerintah daerah idealnya harus terus dapat memacu meningkatkan pertumbuhan ekonomi di daerahnya dengan lebih berkonsentrasi pada pemberdayaan kekuatan ekonomi local dan lebih menggali potensi daerahnya sebagai sumber pendapatan di wilayahnya sendiri sehingga daerah tersebut dapat lebih mandiri dan tidak bergantung pada alokasi Dana Alokasi Umum (DAU).
- 3) Demi meningkatkan kesejahteraan masyarakat, diharapkan pemerintah daerah kabupaten/kota Provinsi Jawa Barat fokus dalam meningkatkan capaian Indeks Pembangunan Manusia terutama dari alokasi DAU karena salah satu penentu DAU adalah kondisi IPM di daerah tersebut sehingga perlu adanya pengelolaan dana secara lebih bijak oleh pemerintah daerah sesuai dengan fungsinya masing-masing menurut peraturan pemerintah dan pengawasan yang lebih baik melalui pemerataan kesejahteraan masyarakat khususnya yang berkaitan dengan indikator IPM seperti program kesehatan, pendidikan dan perekonomian dengan menggali

potensi daerah untuk memacu pertumbuhan ekonomi sehingga akan meningkatkan kualitas sumber daya manusia dan mampu meningkatkan pembangunan sumber daya manusia juga akan dapat meningkatkan IPM di kabupaten/kota Provinsi Jawa Barat dari tahun ke tahun.

5.2.2 Saran Akademis

1) Bagi Perkembangan Ilmu

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan serta menambah informasi yang terbaru bagi perkembangan ilmu akuntansi dengan topik kajian Akuntansi Sektor Publik terkait Variabel Dana Alokasi Umum, Indeks Pembangunan Manusia, dan Pertumbuhan Ekonomi

2) Bagi Peneliti Lain

Diharapkan peneliti selanjutnya dapat meneliti variabel Dana Alokasi Umum, Indeks Pembangunan Manusia, dan Pertumbuhan Ekonomi dengan standar pengukuran yang berbeda dari penelitian ini, peneliti selanjutnya diharapkan memperluas dalam menentukan objek penelitian, dan memperpanjang periode penelitian serta memperbanyak jumlah sampel yang digunakan, sehingga akan diperoleh gambaran yang lebih baik.